

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Setiap perusahaan dalam menjalankan usahanya diperlukan laporan pertanggungjawaban guna mengetahui bagaimana kondisi perusahaan tersebut selama periode berjalan. Untuk mengetahui bagaimana kondisi finansial, sebuah perusahaan akan membuat laporan keuangan di setiap tahunnya. Laporan keuangan akan berguna bagi para *stakeholder* untuk melakukan pengambilan keputusan bagi perusahaannya, keputusan tentang bagaimana usaha tersebut harus berjalan di tahun berikutnya. Para *stakeholder* akan menganalisis melalui laporan keuangan yang sudah dibuat oleh akuntan. Laporan keuangan memiliki kegunaan bagi pihak internal dan eksternal perusahaan. Di pihak internal, selain berguna bagi para manajemen untuk melakukan pengambilan keputusan, laporan keuangan juga dapat digunakan oleh para pemegang saham untuk menilai apakah investasi yang mereka lakukan menghasilkan keuntungan atau tidak, sehingga para pemegang saham nantinya dapat melakukan evaluasi atas saham yang dimilikinya. Laporan keuangan juga berguna bagi pihak eksternal, seperti kreditur yang akan menganalisis laporan keuangan sebuah perusahaan untuk menentukan apakah kreditur akan meminjamkan dana atau tidak ke perusahaan tersebut.

Laporan keuangan harus dibuat dan disajikan secara andal, dalam artian laporan tersebut harus disajikan secara wajar tanpa ada informasi-informasi yang menyesatkan atau menguntungkan beberapa pihak saja. Laporan keuangan juga harus bebas dari kesalahan-kesalahan yang material. Untuk membuktikan bahwa laporan keuangan sudah disajikan secara andal diperlukan pihak eksternal untuk melakukan pemeriksaan terhadap laporan keuangan tersebut. Maka dari itu, dibutuhkan akuntan publik untuk memeriksa laporan keuangan tersebut. Penilaian akuntan publik sangat berguna bagi para pengguna laporan keuangan untuk lebih memiliki keyakinan atas pengambilan keputusan yang nantinya akan dibuat atas laporan keuangan yang sudah diberikan opini oleh akuntan publik.

Akuntan publik dalam menjalankan proses pemeriksaan laporan keuangan (audit) akan melaksanakan sebuah prosedur audit. Prosedur audit merupakan sebuah tahapan dimana seorang auditor melakukan sebuah pengujian audit terhadap sebuah laporan keuangan, dimana prosedur audit tergolong menjadi tiga golongan pengujian, yaitu pengujian analitik, pengujian pengendalian, dan pengujian substantif. Pelaksanaan prosedur audit bertujuan untuk mengumpulkan bukti-bukti audit yang nantinya berdasarkan bukti audit tersebut, seorang akuntan publik dapat memberikan sebuah opini terhadap laporan keuangan yang diauditnya.

Dalam 2 tahun ke belakang, negara Indonesia dilanda oleh wabah penyakit covid-19 yang mana wabah tersebut menghambat berbagai aspek kehidupan di Indonesia. Salah satunya yang terkena dampak dari adanya wabah penyakit

covid-19 adalah pelaksanaan proses audit. Pelaksanaan prosedur audit mengalami perubahan semenjak wabah covid-19 melanda Indonesia. Para auditor mengalami pengikisan ruang pemeriksaan pada sebuah perusahaan yang sedang diaudit dikarenakan covid-19 memaksa para masyarakat untuk menjaga protocol kesehatan. Sehingga terdapat beberapa perubahan dalam pelaksanaan prosedur audit laporan keuangan pada sebelum pandemi covid-19 dan pada saat pandemi covid-19.

Sebelum pandemi covid-19 melanda Indonesia, pekerjaan auditor dalam melaksanakan pemeriksaan terhadap laporan keuangan tidak memiliki kendala yang dapat merubah secara signifikan jalannya prosedur audit. Auditor bisa dengan leluasa dalam menjalankan prosedur auditnya tanpa terkendala hal-hal yang dapat membatasi ruang lingkup kerja auditor.

Berdasarkan uraian latar belakang di atas, maka penulis tertarik untuk melakukan penelitian mengenai bagaimana prosedur audit laporan keuangan dilakukan oleh Kantor Akuntan Publik Rama Wendra pada sebelum pandemi covid-19 dan pada saat pandemi covid-19. Oleh karena itu, penelitian ini akan mengambil judul **“ANALISIS PROSEDUR AUDIT LAPORAN KEUANGAN PADA KANTOR AKUNTAN PUBLIK (KAP) RAMA WENDRA SEBELUM DAN SAAT PANDEMI COVID-19”**.

B. Perumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang yang sudah dipaparkan di atas, maka timbul sebuah rumusan masalah dalam Karya Ilmiah ini sebagai berikut:

1. Bagaimana pelaksanaan prosedur audit laporan keuangan di Kantor Akuntan Publik (KAP) Rama Wendra sebelum pandemi covid-19?
2. Bagaimana pelaksanaan prosedur audit laporan keuangan di Kantor Akuntan Publik (KAP) Rama Wendra pada masa pandemi Covid-19?
3. Bagaimana perbedaan dan penyesuaian pelaksanaan prosedur audit laporan keuangan yang terjadi sebelum dan pada saat pandemi covid-19?

C. Tujuan dan Manfaat

1. Tujuan Penulisan

Tujuan penulisan yang ingin dicapai dalam penulisan Karya Ilmiah ini adalah sebagai berikut:

- a. Untuk mengetahui bagaimana pelaksanaan prosedur audit laporan keuangan pada Kantor Akuntan Publik (KAP) Rama Wendra di masa sebelum pandemi covid-19.
- b. Untuk mengetahui bagaimana pelaksanaan prosedur audit laporan keuangan pada Kantor Akuntan Publik (KAP) Rama Wendra di masa pandemi covid-19.
- c. Untuk mengetahui bagaimana perbedaan dan penyesuaian yang terjadi antara pelaksanaan prosedur audit laporan keuangan yang dilakukan oleh Kantor Akuntan Publik (KAP) Rama Wendra pada dua kondisi yang berbeda.

2. Manfaat Penulisan

Karya Ilmiah ini diharapkan dapat memiliki manfaat bagi beberapa pihak, seperti:

a. Bagi Kantor Akuntan Publik (KAP) Rama Wendra

Hasil penulisan ini dapat memberikan manfaat bagi Kantor Akuntan Publik (KAP) Rama Wendra guna memberikan informasi dan evaluasi mengenai prosedur audit yang dilakukan oleh pihak Kantor Akuntan Publik. Jika prosedur audit yang dilakukan belum sesuai dengan kondisi yang ada sehingga menimbulkan kualitas audit yang menjadi berkurang, diharapkan Karya Ilmiah ini dapat menjadi bahan evaluasi sehingga untuk kedepannya pihak Kantor Akuntan Publik (KAP) Rama Wendra dapat mengevaluasi prosedur auditnya. Jika sudah sesuai, diharapkan Karya Ilmiah ini dapat menjadi motivasi agar Kantor Akuntan Publik (KAP) Rama Wendra dapat mempertahankan serta meningkatkan kinerja dalam melaksanakan prosedur audit.

b. Bagi Penelitian Selanjutnya

Hasil penulisan ini diharapkan dapat memberikan manfaat untuk penelitian selanjutnya, sehingga bisa membantu dalam pengembangan penelitian yang akan dilakukan di masa mendatang.